

Woosh lance la première couche give-back : une avancée pour rendre les couches jetables plus durables

Gand, 28 janvier 2025 - L'entreprise belge Woosh est la première à lancer une couche give-back recyclable. Cette couche est unique au monde. Une innovation qui combine la facilité d'utilisation et la qualité d'une couche jetable avec l'avantage de pouvoir être retournée et recyclée. Plus d'un millier de crèches ont déjà rejoint le mouvement. Ainsi, non seulement elles choisissent une couche de qualité supérieure, mais elles la font également collecter après usage. Pratique et écologique. Woosh a récemment ouvert son propre centre de recyclage à Bruges, où l'entreprise recycle désormais elle-même les couches collectées, bouclant ainsi la boucle. Avec la couche give-back, un pas important a été franchi pour réduire la montagne de déchets liés aux couches. Pour célébrer cette étape, Woosh a organisé aujourd'hui une fête de la couche à la crèche Stampertje à Bruges.

Kaderstukje:

Qu'est-ce qu'une couche give-back ?

Une couche give-back est une couche innovante et recyclable développée par Woosh, qui, une fois utilisée, est collectée et recyclée. Ce processus permet de récupérer des matériaux et de réduire de manière significative les déchets liés aux couches jetables. Cette solution repose sur un modèle circulaire alliant durabilité et praticité, avec l'ambition de créer un jour un monde sans déchets de couches.

La responsabilité du début à la fin

« En tant qu'entreprise, nous estimons que nous sommes responsables non seulement des produits que nous mettons sur le marché, mais aussi de leur impact après usage. Avec la couche give-back, nous proposons une solution unique : nous collectons les couches Woosh usagées et les recyclons nous-mêmes dans notre centre. En maîtrisant l'intégralité du processus - de la conception du produit à son recyclage en passant par la logistique - nous pouvons évaluer précisément notre empreinte écologique, l'optimiser et garantir que nous agissons de la manière la plus durable possible. Ainsi, avec nos partenaires, nous construisons progressivement un avenir sans déchets de couches », explique Jeff Stubbe, PDG de Woosh.

Sur mesure pour les crèches

En Belgique, les crèches utilisent déjà largement les couches give-back. Chaque jour, des milliers de couches Woosh passent entre les mains des puéricultrices du pays. Ces couches sont douces, étanches et exemptes de substances nocives ou de parfums. En bref, elles sont d'une qualité irréprochable.

Woosh a pensé à tous les détails pour maximiser le confort d'utilisation des crèches. L'entreprise offre aux crèches un service complet : les couches sont livrées dans un emballage pratique et, après utilisation, elles sont collectées pour être recyclées.

« Woosh est bien meilleur pour l'environnement ET il épargne à notre crèche beaucoup de soucis et de temps, ce qui nous permet de nous concentrer sur ce qui compte vraiment : prendre soin des enfants », a déclaré Nadia Bolleire, de l'association de crèches De Blauwe Lelie. Aujourd'hui, elle a eu l'honneur de découper un gâteau de couches à la crèche Stampertje de Bruges, à l'occasion du lancement de la couche give-back.

Nouveau centre de recyclage à Bruges

Woosh a récemment inauguré un tout nouveau centre de R&D et de recyclage dans les locaux de l'intercommunale des déchets de Bruges. Des milliers de couches usagées Woosh y sont désormais traitées chaque jour, ce qui permet de réduire considérablement les déchets liés aux couches. Grâce à un processus de recyclage ingénieux, les différentes matières des couches usagées sont séparées et réutilisées dans d'autres applications.

Alby Roseveare, directeur technique, précise : « En recyclant les couches que nous collectons, nous évitons que 2 000 tonnes de couches finissent à la décharge chaque année. Cela représente environ 200 000 sacs poubelles pleins. Mais notre ambition ne s'arrête pas là. Nous rêvons d'un monde sans déchets liés aux couches, et nous travaillons chaque jour pour y parvenir ».

Également accessibles aux particuliers

Bien que Woosh se soit principalement concentré sur les crèches jusqu'à présent, les particuliers peuvent également commander les couches give-back via la boutique en ligne et les faire livrer chez eux ou à une crèche participante. « Notre prochaine mission consiste à déployer des points de collecte partout en Belgique, afin que les particuliers puissent facilement retourner leurs couches Woosh, où qu'ils se trouvent », a expliqué M. Stubbe.

Collaboration avec des partenaires de premier plan

Le développement de la première couche give-back a été rendu possible grâce à une collaboration étroite avec plusieurs partenaires. Le fabricant de couches Ontex a joué un rôle clé dans la conception de la couche, en mettant l'accent à la fois sur le respect de l'environnement et la facilité d'utilisation. « Chez Ontex, nous nous engageons à créer des innovations évolutives alliant durabilité et accessibilité. Grâce à notre collaboration avec Woosh, nous avons conçu une couche qui génère moins de déchets plastiques et d'émissions de CO₂, tout en offrant des opportunités de recyclage optimales. Cela illustre parfaitement notre ambition d'intégrer la durabilité dans chacun de nos produits », a déclaré Annick De Poorter, Chief Innovation & Sustainability Officer d'Ontex.

Plus de mille crèches ont adhéré au projet au cours des dernières années, contribuant à améliorer la qualité, la facilité d'utilisation ainsi que le système de collecte des couches. Woosh leur est profondément reconnaissant d'avoir cru en une approche nouvelle et plus durable.

IVBO, qui héberge le centre de recyclage, ainsi que d'autres partenaires logistiques et de recyclage, ont également contribué à la réalisation de la première couche give-back. Minou Esquenet, Présidente d'IVBO, déclare : « La collaboration avec Woosh s'inscrit parfaitement dans notre mission de réduire les flux de déchets et de réutiliser un maximum de matériaux. Avec le nouveau centre de recyclage sur notre site, nous contribuons ensemble à un avenir plus durable pour notre région. »

À propos de Woosh

Woosh est la première marque de couches écologiques à introduire le concept de couche give-back. L'entreprise belge a un objectif clair : un monde sans déchets liés aux couches. Pas à pas, Woosh transforme les couches jetables en un modèle circulaire. Pour y parvenir, elle collecte les couches usagées et les recycle. L'entreprise gère elle-même l'ensemble du processus : de la conception du produit au recyclage et au traitement de la couche give-back, en passant par la logistique. Ainsi, grâce à Woosh, au moins 200 000 sacs poubelles de déchets de couches sont recyclés chaque année.

Plus d'informations sur www.woosh.be.

Woosh en chiffres

- Presque 10% des déchets résiduels en Belgique sont des déchets liés aux couches usagées.
- Plus de 1.300 crèches en Belgique utilisent les couches Woosh.
- Plus de 27.000 enfants portent des couches Woosh chaque jour.
- Woosh dispose de 6 plateformes logistiques réparties dans toute la Belgique.
- Près de 20 millions de couches Woosh sont utilisées chaque année en Belgique.
- Grâce à Woosh, au moins 2 000 tonnes ou 200 000 sacs poubelles de déchets liés aux couches sont recyclés chaque année.

Infographic

